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На дНе семьи каждому  
Нашлось дело по душе  

Стр. 2.

КАЛЕЙДОСКОП

Погода
СБ, 14.07.:
+20, +35 0С
Ю-В, 1 м/с.
Небольшие 
возмущения.

ВС, 15.07.:
+19, +35 0С
Южн., 3 м/с.
Магнитных 
бурь нет.

ПН, 16.07.:
+21, +34 0С
Ю-З, 7 м/с.
Небольшие 
возмущения.

 R

В администрации ноВые 
назначения

В администрации нашего ГО прошли 
новые назначения. Заместителем главы 
администрации ГО Богданович по эконо-
мике назначена Ирина Васильевна Грехова, 
отдел информации возглавила Марина 
Ильинична Сидорова.

рождаемость ПреВысила 
смертность

По данным отдела загс, за шесть месяцев 
текущего года на свет появилось 369 малы-
шей, что на 71 ребенка больше аналогич-
ного периода прошлого года. Умерло за это 
время 366 человек, 378 – в 2011 году.

Заключили брак с января по июнь те-
кущего года 182 пары. За шесть месяцев 
прошлого года узаконила свои отношения 
141 пара. Развелись 114 пар, в первом по-
лугодии 2011 – 116.

В БогданоВичской црБ
Врачи ведут прием...

Как нам сообщили в Богдановичской ЦРБ, 
один раз в две недели по субботам во взрос-
лой поликлинике ведут прием специалисты 
из г. Екатеринбурга (травматолог-ортопед, 
вертебролог, нейрохирург). Услуга платная. 
Запись и справки по телефону – 2-21-53.

По субботам во взрослой поликлинике 
врачи Богдановичской ЦРБ ведут платные 
приемы. Справки и запись по телефону 
– 2-21-53.

Главный врач Александр Гетманчук каж-
дую среду ведет прием населения по личным 
вопросам. Запись по телефону – 2-22-23.

Кроме этого, действует телефон горячей 
линии Богдановичской ЦРБ – 5-99-03.

...прививают от дифтерии
По информации фельдшера прививочно-

го кабинета Натальи Руколеевой, во взрос-
лой поликлинике каждый может бесплатно 
привиться от дифтерии. Тем, кто прививался 
от этого заболевания 10 и более лет назад, 
обязательно нужно воспользоваться этой 
возможностью. Для того, чтобы сделать при-
вивку, нужно обратиться в кабинет № 226 ЦРБ  
в рабочие дни – с 9 до 12 и с 13 до 14 часов. 
При себе иметь двухграммовый шприц и 
амбулаторную карту.

Поездка В филармонию 
Ветеранам ПонраВилась
22 представителя городского совета вете-

ранов побывали в Свердловской филармонии 
на концерте лауреатов четвертого междуна-
родного конкурса пианистов и Уральского ака-
демического филармонического оркестра.

 По словам председателя городского совета 
ветеранов Ольги Башмановой, поездка всем 
понравилась. Спонсором мероприятия вы-
ступил Фонд Бориса Ельцина. Супруга Бориса 
Николаевича Наина Ельцина присутствовала 
на концерте в качестве почетного гостя.

 Представители городского совета 
ветеранов выражают благодарность за-
местителю главы ГО Богданович по со-
циальной политике Елене Жернаковой за 
организацию поездки.

тЕмА Дня

сегодня пострадавшим от наводнения 
в крымске, новороссийске и геленджи-
ке, помимо гуманитарной помощи (см. 
«нс» №77 от 12 июля 2012 года), можно 
оказать и материальную поддержку.

 Для этого общероссийская общественная 
организация «Российский Красный Крест» 
открыла счет в банке, куда все желающие 

могут перечислять средства. Реквизиты 
счета: р/с 40703810330000000106 в Отделе-
ние №8619 Сбербанка России г. Краснодар, 
к/с 30101810100000000602, БИК 040349602, 
Краснодарское краевое отделение Общерос-
сийской общественной организации «Рос-
сийский Красный Крест», ИНН 2309030678, 
КПП 230901001. Назначение платежа 
– добровольное пожертвование гражданам, 
пострадавшим от наводнений в Краснодар-
ском крае в 2012 году.

Кроме этого, средства можно перечис-
лять на счет «Российского Красного Кре-

ста» в Москве (117036, Москва, Черемуш-
кинский проезд, дом 5). ИНН 7728014523, 
КПП 772801001, КБ  «ЛОГО-БАНК»  
г. Москва, р/с 40703810000000338003, к/с 
30101810500000000161, БИК 044585161.

Можно также перевести средства через 
терминалы, Интернет или с мобильного 
телефона при помощи QIWI Кошелька. Его 
номер – 9632235173.

Светлана ЕрЕмЕЕва  
(по данным областного регионального 

отделения организации «Общероссийский 
Красный Крест»). 

К ДАтЕ

БогданоВичское оао «огнеупо-
ры» известно не только в россии, но и 
далеко за ее пределами. Это мощное 
предприятие включает в себя 53 струк-
турных подразделения. здесь трудятся 
более 2600 человек.

Качество любой продукции зависит от 
правильно подобранного сырья, от качест-
ва его подготовки, от правильно выбранной 
технологии производства изделий, а также 
от уровня соблюдения технологических 
нормативов. На огнеупорном заводе этой 
деятельностью занимаются работники цен-
тральной заводской лаборатории (ЦЗЛ).

 Много лет в ЦЗЛ работает Инна Грин-
вальд. Инна Гарольдовна пришла на завод 
в 1981 году сразу после окончания Богдано-
вичского механико-керамического техни-
кума. В 1985 году она поступила в УПИ на 
факультет технологии силикатов – решила 
повысить уровень своего образования, что-
бы стать первоклассным специалистом.

 После окончания института продолжила 
работать на заводе уже в качестве помощ-
ника мастера в прессо-формовочном цехе. 
Через год ступенька еще выше – инженер-
исследователь ЦЗЛ. За многолетнюю 
деятельность освоила почти все участки 
работы в лаборатории. Ответственность и 
профессионализм явились определяющи-
ми качествами при назначении ее заме-
стителем начальника ЦЗЛ, а впоследствии 
начальником отдела подготовки проб и ис-
пытаний. Сегодня моя героиня исполняет 
обязанности начальника отдела контроля 
и производства технологии.

 Вместе с Инной Гарольдовной я про-
шлась по лаборатории и узнала много 
интересного о ее работе.

Лаборатория разделена на четыре от-
дела. Первый – исследовательский, зани-
мается разработками новых технологий. 
Второй – отдел контроля производства и 

технологии – осуществляет контроль уже 
существующих технологий и, если есть 
необходимость, их доработку.

СОцзАщитА

с 1 июля вступили в силу изменения, 
касающиеся назначения государственной 
социальной помощи малоимущим (гсП).

Согласно закону Свердловской области 
№ 3 от 27 января 2012 г., с 1 июля ГСП  на-

значается гражданам при условии, что ма-
лоимущая семья или малоимущий одиноко 
проживающий гражданин по независящим 
от них причинам, перечень которых уста-
навливается правительством Свердловс-
кой области, имеют среднедушевой доход 
ниже величины прожиточного минимума, 
установленного в Свердловской области.

Перечень независящих причин ут-

вержден постановлением правительства 
Свердловской области № 629 от 6 июня 
2012 года. Среди них:

– получение всеми членами семьи либо 
одиноко проживающим гражданином пенсии 
(кроме пенсии за выслугу лет, назначенной  
в соответствии с Законом РФ «О пенси-
онном обеспечении лиц, проходивших  

инна Гринвальд: «В нашей 
работе без творчества нельзя»
15 июля – День металлурга

Открыт счет для пострадавших  
в Краснодарском крае

Соцпомощь для малоимущих

Уважаемые металлурги!
от души поздравляем вас с профессио-

нальным праздником!
можно с уверенностью сказать, что в этой 

отрасли трудятся самые крепкие, преданные 
своему делу люди. такова профессия: она 
требует не только ответственности, почти 
военной дисциплины, но и самых сильных 
качеств человеческого характера.

тяжелая, но красивая профессия метал-
лурга всегда была в почете, и это здорово, 
что есть такой день, когда можно сказать вам 

спасибо. спасибо за проведенные в горячих 
цехах часы, которые порой складываются 
в целую жизнь, за ваш профессионализм и 
качественную работу. искренняя благодар-
ность ветеранам-металлургам за их заслуги 
и верность трудовым традициям.

желаем вам здоровья, благополучия, счас-
тливого настоящего и доброго будущего.

В.А. МоскВин,  
глава Го Богданович;

Б.Б. ГурМАн,  
председатель Думы Го Богданович.

Окончание на 2-й стр.

Окончание на 2-й стр.
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лаборант мария сысолятина и инна гринвальд определяют предел прочности сырца при сжатии.

Сегодня вышел в свет спецвыпуск «Муни-
ципального вестника» №29: постановления, 
решения, документы администрации и Думы 
ГО. Ознакомиться с ним можно в любой муници-
пальной библиотеке, администрациях сельских 
территорий.







2 14 июля 2012 г. http://www.narslovo.ru

В отделе химического ана-
лиза проводится анализ всего 
поступающего на предприятие 
сырья и материала, а также 
анализ готовой продукции, 
которая отправляется потре-
бителю. Есть и четвертый отдел 
– подготовки проб и испы-
таний, где проверяют готовую 
продукцию.

– Работа, конечно, сложная, 
– подтверждает Инна Гароль-
довна, – но интересная и твор-
ческая. От анализа, проведен-
ного нами, зависит качество 
продукции, изготавливаемой 
на всем заводе. Это большая от-
ветственность, и ошибок быть 
не должно.

В подчинении у моей геро-
ини находится 26 человек, это 
самый большой отдел в лабо-
ратории. Отмечу, что в каждом 
цехе есть своя лаборатория, 
где лаборанты осуществляют 
текущий контроль сырья, полу-
фабрикатов, готовой продукции 
и т.д. Но, если вдруг в цеховых 
лабораториях возникнут какие-

либо проблемы, центральная 
должна вовремя отреагировать 
и все исправить. К счастью, по-
добные ситуации практически 
не возникают: работа органи-
зована, все трудятся слаженно, 
сбоев не происходит.

– Любая продукция, матери-
алы, сырье – все проходит тща-
тельный анализ, – продолжает 
свой рассказ моя собеседница. 
– Посудите сами: от качества 
огнеупорного кирпича, который 
выпускает наш завод, зависит 
качество металла, который пла-
вят в своих печах предприятия-
потребители нашей продукции. 
Все взаимосвязано, поэтому все 
должно быть в норме.

Инна Гарольдовна также 
рассказала, что в их лабора-
тории нет текучести кадров: 
кто сюда приходит, остается 
надолго. А все потому, что ра-
бота занимательная, коллектив 
дружный и творческий.

– В нашей работе без твор-
чества нельзя, – убеждена моя 
героиня, – в исследовательском 
отделе, например, для созда-

ния новых технологий нужно 
прочитать массу литературы и 
к работе относиться с большим 
интересом – создавать новое 
никогда не было просто.

Моя героиня, как я отмечала 
выше, работала в свое время 
инженером-исследователем. 
Часто ездила в командировки 
и как разработчик из каждой 
поездки старалась «привезти» 
новые знания, которые впос-
ледствии использовала для 
создания новых технологий на 
родном заводе.

В свободное время моя герои-
ня любит путешествовать.

– Каждый отпуск стараюсь 
уехать за границу и даже там ищу 
что-то новое и интересное для 
своей работы, – улыбается она.

Вот такие ответственные, не-
равнодушные, инициативные 
люди трудятся на Богданович-
ском ОАО «Огнеупоры». И не-
даром, ведь огнеупорный завод 
был и остается градообразую-
щим предприятием. И всегда и 
во всем держит марку.

Елена ПаСюКОва.

ПрАзДниКи

н а т е р р и то р и и строящегося 
храма святой великомученицы ека-
терины состоялся праздник в честь 
святых Петра и февроньи муромс-
ких. Празднование его проходило в 
рамках дня семьи, любви и вернос-
ти, который ежегодно отмечается  
8 июля.

Организаторами этого мероприятия 
были центр социальной помощи семье и 
детям и два православных прихода Свя-
той Троицы и святой великомученицы 
Екатерины.

Директор ЦСПСиД, депутат Думы ГО 
Богданович Татьяна Лакия поздравила 
собравшихся с Днем семьи, любви и вер-

ности. После молебна присутствующие 
имели возможность насладиться кон-
цертной программой, организованной 
работниками Чернокоровского Дома 
культуры и учениками Кунарской школы. 
Что интересно, после основных номеров 
все желающие могли спеть свои любимые 
русские народные песни, что многие с 
удовольствием и сделали.

Здесь же проходила игровая про-
грамма для юных богдановичцев, 
организаторами которой выступили 
работники Троицкого Дома культуры 
совместно с духовным центром храма 
Святой Троицы. За участие в различ-
ных конкурсах дети получали сладкие 
призы.

 По словам присутствующих, празд-
ник получился славным, прошел он, как 
говорится, по-домашнему.

Светлана ЕрЕмЕЕва.  

Окончание. Нач. на 1-й стр.

В КОриДОрАх ВЛАСти

П р е дс е д ат е л ь законодатель-
ного собрания людмила Бабушки-
на провела прием руководителей 
муниципальных средств массовой 
информации.

В мероприятии приняли участие 
заместители председателя Заксобрания 
Виктор Якимов и Георгий Перский, пред-
ставители департамента информацион-
ной политики губернатора, руководители 
муниципальных газет почти из пятиде-
сяти городов Свердловской области.

Людмила Валентиновна рассказала 
о структуре, партийном составе одно-
палатного парламента Свердловской 
области, избранного в декабре 2011 года, 
и основных итогах весенней сессии.

«Главные задачи, которые ставил 
президент РФ и губернатор Свердлов-
ской области, реализованы, – сказала 
Людмила Бабушкина. – За полгода в 
Законодательное Собрание поступи-
ло 85 законопроектов, из них 71 стал 
областным законом, нацеленным на 
поддержку промышленности, малого и 
среднего бизнеса, на развитие субъектов 
инновационной деятельности, решение 

вопросов аграрной политики, разви-
тие местного самоуправления». Среди 
принятых – 14 законов социальной на-
правленности. До завершения весенней 
сессии депутатам предстоит рассмотреть 
еще 14 областных законов.

На июньском заседании Заксобрания 
внесены изменения в бюджет 2012 года, 
которыми дополнительные средства на-
правлены в том числе на решение многих 
вопросов Екатеринбурга как возможно-
го места проведения международной 
выставки «ЭКСПО-2020». Людмила Ба-
бушкина убедительно попросила журна-
листов муниципальной прессы обратить 
должное внимание на эту тему, объяснять 
людям, что получение Екатеринбургом 
права на проведение «ЭКСПО-2020» 
позволит сделать рывок в развитии не 
только столицы Среднего Урала, но и 
всей Свердловской области.

Эффективной формой обсуждения 
законопроектов, исполнения программ 
являются депутатские слушания с при-
влечением широкого круга специа-
листов. В весеннюю сессию депутаты 
впервые опробовали такую форму, как 
обсуждение законопроектов в формате 
открытой трибуны. Первым на трибуну 
был вынесен законопроект о бесплатной 
юридической помощи в Свердловской 

области. Учеными, юристами, пред-
ставителями общественности внесены 
серьезные поправки и уточнения к за-
конопроекту. Подобная практика будет 
продолжена.

С 11 июля депутаты на каникулах. Но 
это не значит, что они до сентября будут 
отдыхать. Просто объявлен перерыв в 
заседаниях. Депутаты сконцентрируют 
свою работу в избирательных округах, 
многие будут задействованы в комиссии 
министерства финансов по согласованию 
объема финансовой помощи муници-
пальным бюджетам на 2013 год.

В завершение Людмила Бабушкина 
поблагодарила представителей муници-
пальных средств массовой информации за 
сотрудничество и выразила надежду, что 
совместная работа, нацеленная в конеч-
ном счете на повышение качества жизни 
наших граждан, будет продолжена.

Со слов благодарности в адрес муни-
ципальной прессы начал свое выступле-
ние и заместитель председателя Заксоб-
рания Виктор Якимов. Одновременно он 
призвал активнее использовать облас-
тных депутатов в качестве экспертов 
для оценки текущей ситуации, поиска 
путей решения насущных проблем, разъ-
яснения действующего законодательс-
тва, а также шире вовлекать граждан в 

обсуждение законопроектов.
К примеру, в Заксобрании начата 

работа над законопроектом об охране 
здоровья граждан Свердловской об-
ласти. Надо, чтобы каждый желающий 
мог высказать свое мнение по данному 
законопроекту. По мнению депутата, 
упор надо делать не на лечение больных, 
а на здоровый образ жизни, раннюю диа-
гностику и своевременную диспансери-
зацию, при этом не увлекаться програм-
мами по отдельным органам человека 
типа «Здоровое сердце мужчины».

Заместитель председателя Заксобра-
ния Георгий Перский предложил муни-
ципальным газетам поднять на своих 
страницах актуальную и очень важную 
сегодня для нашей экономики тему по-
вышения производительности труда. 
По этому показателю Свердловская 
область отстает не только от Европы и 
Америки, но и не очень достойно выгля-
дит в сравнении с другими субъектами 
России. По мнению депутата, пресса 
может здесь сыграть существенную роль 
в стимулировании, соревновании за про-
изводительный труд.

Встреча продолжилась в форме воп-
росов и ответов.

Пресс-служба Законодательного Собрания 
Свердловской области.

военную службу…» или феде-
ральным законом «О государс-
твенном пенсионном обеспече-
нии в Российской Федерации»);

– воспитание ребенка-инва-
лида одиноким родителем;

– уход за ребенком одним из 
родителей либо одиноким роди-
телем до достижения ребенком 
возраста трех лет. В случае, если 
ребенок не посещает детский сад 
при постановке его на учет для ус-
тройства в такое учреждение, – до 
достижения возраста семи лет;

– наличие в семье ребенка 
(детей) в возрасте до 18 лет при 
условии, что оба родителя (оди-
нокий родитель) работают;

– наличие трех и более детей 
в возрасте до восемнадцати лет, 
в том числе детей, принятых в 
семью на воспитание;

– регистрация неработающего 
трудоспособного члена семьи 
либо одиноко проживающего 
гражданина в установленном по-
рядке в качестве безработного;

– обучение неработающего 
трудоспособного члена семьи 

либо одиноко проживающего 
гражданина, не достигшего воз-
раста 23 лет, по очной форме 
обучения;

– уход за инвалидом I группы, 
ребенком-инвалидом, а также 
престарелым, нуждающимся по 
заключению лечебного учрежде-
ния в постоянном постороннем 
уходе либо достигшим возраста 
80 лет, при условии получения 
ежемесячной компенсационной 
выплаты;

– состояние беременности 
при сроке свыше 22 недель;

– неисполнение алиментных 
обязательств в отношении ре-
бенка в случае невозможности 
взыскания алиментов территори-
альными органами Федеральной 
службы судебных приставов.

Пособие назначается на 
основании личного письмен-
ного заявления. Подробную ин-
формацию о ГСП можно узнать 
по телефону – 2-39-67.

Ирина матвЕЕва,  
начальник отдела назначения  

и выплаты социальных пособий  
и компенсаций УСЗН. 

Окончание. Нач. на 1-й стр.

Людмила Бабушкина встретилась с журналистами

инна Гринвальд: «В нашей  
работе без творчества нельзя»

Соцпомощь  
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на Дне семьи царила домашняя атмосфера

к выполнению конкурсных заданий юные участники праздника отнеслись с полной ответственностью.
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15 июля 2012 года празднует 70-
летний юбилей филиал межрегио-
нальной распределительной сетевой 
компании Урала – «свердловэнерго». 
Подразделение, представляющее 
«свердловэнерго» на территории 
Богдановичского городского окру-
га– Восточные электрические сети. 

15 июля 1942 года единая энергосис-
тема «Уралэнерго» приказом наркома 
электростанций СССР Д.Г. Жемерина была 
разделена на три: «Свердловэнерго», «Че-
лябэнерго» и «Молотовэнерго» («Пермэ-
нерго»). Много лет спустя, в начале 21 века, 
в ходе реформы отрасли мощные энер-
госистемы были разделены на несколько 
десятков предприятий. Электростанции 
вошли в состав генерирующих компаний, 
вышли на рынок сбытовые организации, 
электрические сети были разделены на 
магистральные и распределительные и пе-

решли в ведение разных предприятий. Так 
сложилось, что названия некогда единых 
энергосистем осталось за предприятия-
ми распределительных сетей, которые в 
2008 году вновь объединились в составе 
«МРСК Урала». Компаний, работающих на 
рынке электроэнергетики Урала, много, у 
компаний разные собственники, но всех 
энергетиков объединяет единая история 
и одна дата – 15 июля 1942 года.

Все для фронта,  
Все для ПоБеды

К 1941 году, началу Великой Отечес-
твенной войны, уральская энергосис-
тема «Уралэнерго» была достаточно 
надежной, укомплектованной кадрами 
и обеспечивала нужды населения и про-
мышленности. Однако начавшиеся ле-
том на европейской территории страны 
боевые действия и лавинная эвакуация 
промышленности на восток вызвали 
необходимость быстрого наращивания 
энергетических мощностей для  нужд 
обороны. В то время на территории Урала 
было размещено более 600 эвакуирован-
ных предприятий.

Энергетикам нужно было не только 
обеспечивать сверхнадежное электро-
снабжение заводов, количество которых 
постоянно увеличивалось, но и наращи-
вать мощности – вводить новые котлы, 
турбины, генераторы. Это резко осложни-
ло работу энергосистемы: генерирующих 
мощностей не хватало, а предприятия 
не соблюдали лимиты потребления. На 
предприятиях вводились ночные смены 
для выравнивания суточного графика. На 
электрифицированных участках желез-
ной дороги тяговые подстанции включали 
по очереди – для пропуска поездов в часы 
максимальной нагрузки.

Урал давал фронту 60 процентов лег-
ких танков и 100 процентов тяжелых. 
Каждый второй снаряд тоже изготавли-
вался на Урале. И за каждым изделием 
стоял труд энергетиков.

Несмотря на все усилия по обеспе-
чению устойчивого функционирования 
уральской энергетики и необходимой 
поставки энергии потребителям, отрасль 
работала на пределе возможностей. Так, 
к примеру, мощность самой «загружен-
ной» энергосистемы – Свердловской – за 
1943 год возросла на 72% по отношению 
к предыдущему году.

Для сохранения кадров на энергетичес-
ких объектах Госкомитет обороны принял 
решение, по которому рабочий и инженер-
но-технический персонал энергетических 
организаций не подлежал мобилизации. 

Введенный режим бронирования кадров 
исключал и возможность добровольного 
ухода на фронт. «Здесь тоже фронт» 
– такова была царившая на пред-
приятиях атмосфера. По имеющимся 
данным 65% персонала на свердловских 
энергетических предприятиях были 
женщины и подростки.

За время войны уральские энергетики 
не только дали возможность промыш-
ленным предприятиям работать на 
Победу в полную мощь, но и увеличили 
электросетевое хозяйство. Скажем, к 
1945 году по сравнению с 1941 годом в 
Свердловской области протяженность 
воздушных линий электропередачи 35 и 
выше кВ увеличилась в 10 раз.

Трудовой подвиг  уральских энергетиков 
неоднократно получал высокую оценку 
руководства страны. Так, за достигнутые 
показатели коллектив Среднеуральской 
ГРЭС неоднократно завоевывал первенство 
во Всесоюзном социалистическом соревно-
вании, ему вручалось переходящее знамя 
Государственного комитета обороны, а 
впоследствии был награжден орденом Ле-
нина. Более 800 человек в уральских энер-
госистемах считались стахановцами.

Энергетика  
В ПослеВоенные годы

Послевоенный период в советской 
энергетике характеризовался быстрым 
восстановлением хозяйства. В 1947 году 
правительство принимает развернутую 
программу развития энергетики на Урале, 
где после войны осталось много заводов, 
большая часть из которых военные. Эта 
программа определила появление элект-
ростанций высоких параметров и элект-
росетей напряжением 220 и 500 кВ.

В связи с перестройкой промышлен-
ности наблюдается временный спад пот-
ребления, но в целом с 1945 по 1950 годы 
электрическая нагрузка объединенной 
энергосистемы Урала выросла почти на 
43%, выработка электроэнергии – на 50%.

Первые послевоенные годы знаме-
нательны строительством и вводом 
в эксплуатацию мощных тепловых 
электростанций: Нижне-Туринской 
(1950), Южно-Уральской (1952), Серовс-
кой (1954). В 1951 году Нижне-Туринская 
ГРЭС была связана со Свердловском пер-
вой на Урале ЛЭП напряжением 220 кВ.

Успехи, достигнутые уральскими энер-
гетиками в первую послевоенную пятилет-
ку, особенно впечатляют, если учитывать, 
что рост обеспечивался не столько нара-
щиванием производственных мощностей, 
сколько путем лучшего использования 
уже имеющихся. Основные инвестиции 
государства были направлены на развитие 
пострадавших от фашистского нашествия 
западных районов. На всех предприятиях, 
в том числе и энергетических, велся актив-
ный поиск внутренних резервов.

Именно тогда, вскоре после войны, 
среди уральских энергетиков появились 
свои первые лауреаты Государственной 
(тогда Сталинской) премии. Техни-
ческий прогресс в уральской энергетике 
наблюдался и в строительстве ВЛ. Посте-
пенно все шире стали применяться ме-
таллические опоры с установкой сначала 
на железобетонные подножки шпального 
типа, а затем грибовидные. В практику 
вошли одностоечные железобетонные 
опоры с установкой в сверленый котлован. 
Проведенная унификация опор, свай и 
подножников позволила облегчить поточ-
ное изготовление их на заводах, сократить 
расход материалов и почти полностью 
механизировать строительство линий.

Для увеличения роста производи-
тельности труда в начале 1950-х годов в 
уральских энергосистемах начинается 
внедряться телемеханизация подстанций 
35/6 кВ. С вводом телемеханики дежурный 
диспетчер с диспетчерского пульта управ-

ления мог включать-отключать оборудо-
вание подстанций, получать информацию 
о состоянии оборудования, вести замеры 
действующей загрузки.

Еще одно знаменательное событие в 
производственной жизни – в энергосисте-

мах формируются оперативные службы. Со 
временем создается база для автотранспор-
тных цехов. В начале 50-х годов отдельные 
линейные участки получают грузовые ма-
шины. Однако в послевоенные годы прихо-
дилось довольствоваться весьма скромным 
набором вспомогательных механизмов. 
Основными «рабочими механизмами» 
были кувалда, лом и лопата, а основной 
транспортной единицей еще долго остава-
лись лошадь и телега. На них перевозились 
все грузы и инструменты для капитальных, 
текущих и аварийных ремонтов.

При такой технической оснащенности 
дорог был каждый механизм, появляв-
шийся в сетях. Выручали смекалка и 
рационализаторские таланты.

Послевоенное десятилетие – время 
интенсивного развития центральных 
уральских городов. В 50-е годы прошлого 
века на Урале резко увеличилось строи-
тельство жилья, достигшее своего пика в 
шестидесятые и семидесятые годы. Жи-
лым районам растущих, обновляющихся 
городов, новым школам, детским садам и 
больницам требовалось все больше элект-
роэнергии, надежное электроснабжение. 
Так, в Свердловских городских электри-
ческих сетях происходит рост мощности 
оборудования, формируется новая схема 
электроснабжения города. В 1956 году 
предприятие обслуживало пять подстан-
ций суммарной мощностью 77 МВт.

Электрификация сельского 
хозяйстВа

В 1954 году правительством были 
приняты постановления, направленные 
на укрепление электрификации села. В 
рамках этих решений были разработаны 
схемы электроснабжения всех областей 
Урала на базе присоединения к электри-
ческим сетям системы. Это стало нача-
лом полной электрификации села.

После сооружения в 1958-63 годах 
ряда линий 110 кВ энергетики смогли 
начать подключение сельских объектов к 
централизованному электроснабжению. 
На территории Среднего Урала для этих 
целей сооружаются линии 110 кВ Сухой 
Лог-Камышлов, Талица-Тугулым, Ту-
ринск-Тавда, Михайловский завод-Арти, 
Серов-Махнево.

Большую шефскую помощь в элект-
рификации села оказывали промыш-
ленные предприятия. В шефской помощи 
участвовали 400 крупных предприятий, та-
кие гиганты, как Уралмаш, Уралвагонзавод. 
Уральский гидротурбинный завод выпускал 
для колхозных ГЭС турбины; Уралэлектро-
аппарат, завод им. Калинина, Баранчинский 
электромеханический завод поставляли 
трансформаторы, генераторы, электродви-
гатели. Верх-Исетский завод – кабель.

зВездный Период 
Энергетики Урала

60-70 годы ознаменованы целым рядом 
исторически важных событий в развитии 
Уральской энергосистемы. Энергетика в 
этот период переживала свой звездный 
период. Так, в 1966 году за вклад в развитие 
энергетики «Свердловэнерго» было награж-

дено орденом Ленина и переименовалось в 
– энергосистему имени ордена Ленина.

Годы девятой пятилетки (1971-1975) 
характерны скоростным строительством 
новых крупных электростанций. В 80 км 
восточнее Свердловска в 1971-1975 годах 
появилась Рефтинская ГРЭС. Успехами 
могли гордиться и работники электри-
ческих сетей.

В конце 70-х годов XX века в электро-
сетевых предприятиях начинает приме-
няться первая вычислительная техника. 
Новые технологии внедряются при участии 
ученых. В 70-х годах меняется и структура 
сетевых предприятий. Увеличенные в объ-
емах электросети уральских энергосистем 
были переименованы в сетевые предпри-
ятия, в составе таких предприятий имелись 
теперь сетевые участки и районы.

Уникальными в истории уральской 
энергетики являются тюменские страни-
цы. В 60-х годах энергосистема Тюменской 
области вошла в состав «Свердловэнерго», 
и вся ответственность за своевременное 
проектирование, строительство и эксплу-
атацию севера Тюмени легла на плечи 
Свердловской энергосистемы.

наше Время
В 2005 году в ходе реформы энергетичес-

кой отрасли страны ОАО «Свердловэнерго» 
разделилось на генерирующие, сетевые и 
сбытовые предприятия. С этого периода 
начинается история новой энергетики 
Уральского региона. С 2007 года «Свердло-
вэнерго» входит в состав «МРСК Урала».

«МРСК Урала» – распределительная сете-
вая компания, филиалы которой располо-
жены в динамично развивающемся Ураль-
ском регионе с высокой концентрацией 

крупных промышленных производств фе-
дерального уровня. Деятельность компании 
направлена на повышение эффективности 
функционирования распределительного 
сетевого комплекса Уральского региона. 
«МРСК Урала» проводит активную поли-
тику по разработке и внедрению программ 
повышения надежности электроснабжения 
потребителей, энергоэффективных техно-
логий, привлечению инвестиций в отрасль 
и развитию электросетевого хозяйства.

ВЭс – неотъемлемая 
часть сВердлоВской 

Энергосистемы
Восточные электрические сети – это 

развитое, технически оснащенное предпри-
ятие, основное направление деятельности 
которого – передача и распределение элек-
троэнергии с целью доведения ее до потре-
бителей, технологическое обслуживание и 
ремонт сложного электросетевого хозяйс-
тва. Предприятие обеспечивает электро-
снабжение потребителей 258 населенных 
пунктов 19 муниципальных образований 
юго-восточной зоны Свердловской области 
с населением около 700 тысяч человек.

Центр управления перетоками элек-
трической энергии, а также всем много-
гранным сетевым хозяйством находится 
в Богдановиче. Сегодня на обслуживании 
ВЭС числится: 50 подстанций 35-220 кВ, 
1501 трансформаторный и переключа-
тельный пункт и 6449 километров линий 
электропередачи. В год через Восточные 
электрические сети транспортируется более 
9 миллиардов кВтч электроэнергии. К сетям 
присоединено около 70 000 потребителей. 
На предприятии трудятся 638 человек.

марина ЗУдОва,  
помощник директора вЭС.

Печатается на платной основе. 

Всех энергетиков объединяет 
единая история и одна дата –  
15 июля 1942 года

основными «рабочими 
механизмами» были кувалда, 
лом и лопата, а основной 
транспортной единицей  
долго оставались лошадь  
и телега

В год через Восточные 
электрические сети 
транспортируется более  
9 млрд кВтч электроэнергии

Эпохи уходят – энергетика остается
Свердловской энергосистеме – 70 лет
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как вести себя при по-
жаре и как помочь дру-
гим людям, лучше всего 
смогут объяснить детям 
специалисты пожарной 
охраны.

Для этого в 81-й пожар-
ной части г. Богдановича 
проводятся «Дни открытых 
дверей». Недавно прошла 
одна из таких встреч. В гости 
к пожарным пожаловали вос-
питанники старшей группы 
детского сада № 18.

В пожарной части ребя-
там провели экскурсию по 
зданию. Показали карауль-
ное помещение, дежурную 
диспетчерскую службу и 
учебные классы, которые 
очень удивили дошкольни-

ков, ведь в их представлении 
пожарные – это «суперлюди», 
которые только тушат огонь 
и спасают людей, а учиться 
им совсем не обязательно.

 Дети задавали много во-
просов об истории пожарной 
охраны, о профессиональной 
деятельности.

Зрелищное действие про-
изошло в боксах для техники. 
Ребятам показали предметы 
боевой одежды, пожарно-
спасательный инвентарь. 
Даже девчонкам было инте-
ресно примерить пожарную 
каску. У входа в здание экс-
курсантов «ожидала» спец-
техника. Особого внимания 
удостоился пожарный авто-
мобиль «Урал АЦ-40», кото-
рый перевозит к месту пожа-

ра шесть тонн воды. Лучший 
караул пожарной части под 
руководством своего на-
чальника А. Капустина  про-
вел боевое развертывание с 
подачей воды и тушением 
условного очага пожара.

 Увидев это, дети заявили, 
что когда они вырастут, 
обязательно будут пожар-
ными, и поспешили занять 
свое место в пожарном авто-
мобиле, который прокатил 
их с включенными маяками 
и сиреной.

В заключение экскурсии 
ребятам рассказали о том, 
как вести себя в случае по-
жара и как не допустить его 
возникновения.

анастасия ЛаУр,  
инженер 81 ПЧ 59 ОФПС.

СПОрт

В гарашкинской сельской терри-
тории прошёл спортивный праздник, 
посвящённый дню села.  Программа 
его включала соревнования по во-
лейболу, дартсу и жиму гири. 

Помимо местных спортсменов, в 
празднике принимали участие гости из 
Волковского. Результаты соревнований 
оказались следующими.

Волейбол:
«Гарашкинская с/т» – «Волковская 

с/т» -3:1
Дартс (среди детей от 8 до 14 лет):
1 место – Вика Коробицына, Влади-

мир Беспалов;
2 место – Екатерина Дьякова, Едгор 

Назаров;
3 место – Татьяна Казанцева, Влад 

Суворков.
Жим гири:
Среди мужчин лучшим оказался 

Александр Наумов, второе место занял 

Игорь Кулиев, а третье – Алексей Зубков 
(представитель Волковской сельской 
территории). Среди юношей лучшим 
оказался Владимир Беспалов.

Все победители и призёры соревно-
ваний были награждены грамотами, а 
дети получили сладкие призы. Церемо-
нию награждения проводила начальник 
управления Гарашкинской сельской 
территории Надежда Казанцева.

Зинаида БОБОшИНа,  
инструктор по физической культуре  

в Гарашкинской с/т.

СЛужБА  
СПАСЕния – 01

за июнь в го Богданович про-
изошло 33 пожара, в которых 
три человека пострадали и 
один погиб. В июне прошлого 
года произошло 22 пожара, в 
которых погибло шесть человек 
и один пострадал.

Из всех произошедших за месяц 
пожаров 15 случилось в городе, все 
остальные – в сельских территориях 
и коллективных садах.

В жилом секторе, в частности, в 
жилье (в том числе надворных по-

стройках) и на дачах произошло 19 
пожаров (16).

В этом году возросло возгорание 
автомобилей. Если в июне прошлого 
года такой случай был один, то за ме-
сяц 2012-го уже шесть автомобилей 
не «подружились» с огнем.

Причины пожаров разные. Одна 
из основных – неисправность 
электропроводки. По этой при-
чине произошло 11 пожаров (пять). 
Из-за небрежного отношения к 
своему имуществу и неосторожного 
обращения с огнем зафиксировано 
шесть пожаров (девять). Кроме 
того, в июне зарегистрировано два 
поджога (три).

Елена ПаСюКОва  
(по данным ОНд ГО Богданович).

Богдановичское открытое акционер-
ное общество по производству огнеу-
порных материалов на официальном 
сайте сети интернет WWW.ogneupory.
ru (раздел «раскрытие информации в 
сфере коммунальных услуг») опубли-
ковало следующую информацию:

1. о наличии (отсутствии) техниче-
ской возможности доступа к регули-
руемым товарам (работам, услугам) 
субъектов естественных монополий и о 
регистрации и ходе реализации заявок 
на технологическое присоединение к 
электрическим сетям;

2. о вводе в ремонт и выводе из 
ремонта электросетевых объектов за 
июнь 2012 года;

3. об объёме недопоставленной в 
результате аварийных отключений 

электрической энергии за 2 квартал 
2012 года;

4. о наличии объёма свободной 
для технологического присоединения 
потребителей трансформаторной 
мощности с указанием текущего объ-
ёма свободной мощности по центрам 
питания 35 кВ и выше за 2 квартал 
2012 года;

5. о порядке выполнения технологи-
ческих, технических и других меропри-
ятий, связанных с технологическим при-
соединением к электрическим сетям.

Данная информация подлежит 
опубликованию в соответствии со 
«Стандартами раскрытия информа-
ции субъектами оптового и розничных 
рынков электрической энергии» № 24 
от 21.01.2004 г.

13 июля 2012 года испол-
нился 31 год со дня смерти 
нашего дорогого, любимого 
мужа, отца, свекра, дедушки, 
прадедушки Жигалова Ивана 
васильевича.

Все, кто знал и помнит Ивана Васи-
льевича, помяните его в этот день вместе 
с нами.

Родные и близкие.
16 июля 2012 года испол-

нится 9 дней, как нет с нами 
дорогой подруги тверитиной 
Надежды Павловны.

Вечная память, дорогая 
подруга.

Кто знал ее, прошу помянуть вместе 
с нами.

Подруга Тамара.

НУЖНа сиделка для пенсионерки-ин-
валида 1 группы (с проживанием, питанием, 
без вредных привычек, одинокая, оплата 
5000 рублей). Телефон - 8-950-645-28-82.

Продаю дрова
сухие, квартирник и колотые

 – 8-912-693-88-25.
Реклама

КУПЛю картофель оптом и КРС 
по хорошей цене.

: 8-952-140-48-09, 8-904-165-82-33,  
8-906-810-05-33, 8-912-653-21-00.

Ре
кл

ам
а

Продается
Пиломатериал
: 8-902-254-63-37, 8-912-256-20-38.

реклама

Щебень, отсев, земля, песок
Телефон - 8-953-009-02-31.

Реклама

Дрова сухие
Телефон – 8-905-802-77-67.ре

кл
ам

а Аттестат об основном общем 
образовании на имя Семенова Ва-
лерия Александровича (выпуск 2002 
года) считать недействительным.



только бдительность 
может спасти от огня

Экскурсия в пожарную часть

СОВЕты СПЕциАЛиСтА

лето – это уникальная пора, когда 
можно совместить отдых с укрепле-
нием здоровья в компании со своим 
ребенком.

Первое правило оздоровления – это 
режим дня. Не обязательно вставать в 
шесть или семь утра, однако просыпаться 
поздно тоже не нужно. Достаточно вста-
вать в одно и то же время, выбрав для 
этого самое комфортное для себя.

Приучите вашего ребенка планиро-

вать день. Постоянство и предсказуе-
мость вселяют в вашего ребенка чувство 
уверенности и спокойствия, ведь он уже 
знает, чем займется в тот или иной про-
межуток времени.

Обязательно научите вашего ребен-
ка чему-то новому. Планируя выезд на 
природу, подумайте о том, в какие игры 
будет играть ваш ребенок, и возьмите 
все необходимое (мяч, кегли, скакалку 
и т.д.).

Отправляясь на ежедневную прогулку 
на близлежащей площадке или в парке, 
пригласите симпатизирующих вашему 
ребенку детей (с родителями), ведь ком-

пания для него играет важную роль.
Играйте с ребенком в подвижные 

игры, ведь они не только дарят хорошее 
настроение, но способствуют физическо-
му развитию детей. Игры стимулируют 
активную работу, способствуют расши-
рению кругозора и совершенствованию 
всех психических процессов. Не забудьте 
рассказать вашему ребенку о тех играх, в 
которые вы играли в детстве.

Научите его кататься на велосипеде 
и роликах. Популярность роллинга на 
сегодняшний день очень возросла, что 
даже трех- и четырехлетние малыши 
уже встают на роликовые коньки, ведь 

они развивают координацию движений, 
выносливость, быструю реакцию, гар-
монично развивают все мышцы, а также 
способствуют общему физическому 
развитию.

 Не забудьте сами окунуться в детство. 
Играйте и общайтесь с вашим ребен-
ком. Ему очень важно ощутить радость от 
совместной деятельности, ведь ребенок 
стремится во многом походить на своих 
родителей.

Проведите лето с пользой!
Елена шЕрСтОБИтОва,  

инструктор по физической культуре 
детского сада № 39.

Проводите лето с пользой

Праздник тела и духа гарашкинцев

Спортивный клуб «Лидер» (руководи-
тель Виктор Качусов) в настоящее время 
проводит встречи со спортсменами и 
ветеранами гиревого спорта.

Все желающие заниматься этим видом 
спорта или имеющие предложения по его 
организации на базе «Лидера» приглаша-
ются ежедневно в клуб в рабочие дни, с 18 
часов. Адрес клуба – ул. Октябрьская, 17-а.

Светлана ЕрЕмЕЕва. 

«Лидер»  
приглашает  
гиревиков

реклама

ТРЕБУЕТСЯ 

водитель категории «Е»
Тел.: 2-56-01, 2-56-74.

Реклама


